

# Une passion... transformée en métier

*Un peu maison, un peu boutique, la demeure de Jeanette aux Pays-Bas est le lieu de ses amours et de sa passion pour l'ancien à partager et à faire croître un peu chaque jour.*

TEXTE MANUELA LONGO  
PHOTO ANNEKE GAMBON



CETTE MAISON REFLÈTE  
L'AMOUR POUR LES  
OBJETS ANCIENS QUE  
LEURS PARENTS ONT  
TRANSMIS À JEANETTE  
TER VEER ET À SA SŒUR  
MONIQUE.

La maison de Jeanette se trouve à Nijmegen, une des plus anciennes villes des Pays-Bas. Située entre de magnifiques édifices anciens, l'église Saint-Etienne et la grande place bordée de cafés et de terrasses, la maison de Jeanette ter Veer est pleine de gaieté. Après avoir ôté l'enseigne «B&B», Jeanette partage la maison, depuis le départ de ses enfants, avec son compagnon Toon et, en partie, avec sa sœur Monique. En effet, toutes deux gèrent une boutique de brocante, qui occupe une partie de la propriété. Leur amour pour l'ancien leur a été transmis par leurs parents et leurs grands-parents, qui le tenaient eux-mêmes de boutiques d'antiquaires. «Chercher des objets du passé et les restaurer avec goût et une touche de nostalgie a donc été pour moi une constante. Je l'ai toujours vu faire autour de moi et je l'ai fait à mon tour, surtout en Belgique où Monique et moi partons souvent à la recherche de trésors», déclare Jeanette qui admet, toutefois, se rendre plusieurs fois par an également sur les marchés aux puces





de France et d'Angleterre. La maison, quant à elle, n'échappe pas à cette passion familiale. Chaque pièce regorge de meubles, linge et accessoires anciens. « Je trouve que les vieux objets ont une âme véritable et je suis très heureuse lorsque je peux dresser la table avec de belles assiettes, des verres et des couverts en argent. Et je ne vous cache pas que j'ai le cœur qui bat lorsque mes yeux se posent sur un panier rempli de corsets! Mais ma collection d'ails d'ange est ma préférée!». Ainsi les pièces de la maison deviennent-elles des dépôts d'objets dénichés sur les marchés aux puces et restaurés avant d'être mis en vente dans la boutique. « Parfois, avant que ma

LA HOLLANDE, LA FRANCE ET L'ANGLETERRE SONT LES PAYS LES PLUS INTÉRESSANTS EN MATIÈRE DE MARCHÉS AUX PUCES ET BROCANTES, C'EST LÀ QUE LES DEUX SCEURS SE RENDENT FRÉQUEMMENT.



*Des mannequins arborant des corsets et des cols d'antan: Jeanette ne résiste pas à tout ce qui rappelle l'univers, démodé aujourd'hui, de la mercerie et de la couture d'autrefois. Il y aura toujours de la place dans son cœur pour un échantillon de tissu du passé!*

## *L'idée*

*De vieux mannequins pour exposer des couronnes ou des bijoux modernes.*





UNE POCLETTE, SOUVENIR DE QUELQUE BAL, UNE COURONNE EN PERLES, UNE POIGNÉE DE FLEURS EN TISSU OU UN CHAPEAU FABRIQUÉ AVEC DES PÉTALES EN ÉTOFFE : CHEZ JEANETTE, NOMBREUX SONT LES COINS RAPPELANT LES BOUDOIRS D'AUTREFOIS.



DEUX OIES EMPAILLÉES SE REFLÈTENT DANS LES MIROIRS VINTAGE. À L'INSTAR D'AUTRES ACCESSOIRES DE LA MAISON, ELLES SEMBLENT PARFAITEMENT À LEUR PLACE PARMIS LES AUTRES TRÉSORS DE LA MAISON, À MOINS QU'UN COLLECTIONNEUR NE FINISSE PAR LES REMARQUER...

sœur et moi ne décidions comment les restaurer, il peut s'écouler pas mal de temps et une belle couche de poussière se dépose dessus!», dit Jeanette en souriant, nullement préoccupée par cette tendance à différer les choses qui, souvent, est porteuse d'idées géniales! Si le rez-de-chaussée est un merveilleux théâtre de trouvailles hétérogènes (on va des cristaux aux tableaux en passant par les meubles et les livres anciens), un escalier étroit mène à la cuisine et au salon où Jeanette et son compagnon aiment manger sur la grande table à côté de la fenêtre. «Nous aimons à regarder le marché tout en nous racontant notre matinée», reconnaît la créatrice. Au deuxième étage, en revanche, se trouve la salle de bains, précédée d'un couloir dans lequel un bureau regorgeant de tissus, boutons et ressorts a pris place. C'est ici que Jeanette, entourée de mannequins et d'accessoires d'antan, passe des heures en quête d'inspiration

### L'idée

SI VOUS VOULEZ OFFRIIR UN BEL OBJET VINTAGE DÉNICHÉ SUR UN MARCHÉ AUX PUCES, PROCUREZ-VOUS ÉGALEMENT UNE BELLE BOÎTE. OBLIGATOIREMENT... ABÎMÉE!



*Avant d'être vendues dans la boutique, bon nombre des pièces anciennes dénichées par Jeanette et Monique occupent différents coins de la maison. « Avant de les rénover, nous jouissons un peu nous aussi de leur charme », avouent-elles.*





POUR LA CUISINE, PAS DE CONCESSION OU PRESQUE AUX DÉCORS, L'ACCENT A ÉTÉ MIS SUR LA FONCTIONNALITÉ, BIEN QUE LE COLORIS BLEU LAVANDE DES MURS AJOUTE UNE TOUCHE ROMANTIQUE ÉGALEMENT À CETTE PIÈCE !



LES ÉTAGÈRES DE LA CUISINE REGORGENT DE BOLS POUR LE PETIT DÉJEUNER, DE CARAFES EN CRISTAL ET DE QUELQUES BELLES PLANCHES À DÉCOUPER, LE TOUT SANS TRANCHER AVEC LE BLANC DOMINANT.





LES ÉTAGÈRES ACCUEILLEN  
LES OBJETS LES PLUS VARIÉS,  
DES PLATEAUX AUX LIVRES DE  
CUISINE EN PASSANT PAR DE  
VIEUX TORCHONS ROULÉS TRÈS  
COUNTRY CHIC.



LES TASSES, LES ASSIETTES ET LES SOUPIÈRES SONT RANGÉES DANS LE MEUBLE ÉQUIPÉ D'UN ABATTANT, TANDIS QU'UN VIEUX TIROIR ACCUEILLE UNE COLLECTION DE COUVERTS ANCIENS : LORSQU'ARRIVENT SES ENFANTS, QUI VIVENT HORS DE LA MAISON FAMILIALE, OU SES AMIS LES PLUS CHERS, LA MAÎTRESSE DE MAISON SE SERT TOUJOURS DE SON PLUS BEAU SERVICE EN PORCELAIN.



### *L'idée*

VOUS AVEZ UN MEUBLE AVEC ABATTANT COMME CELUI-CI ? PROFITEZ-EN POUR Y EXPOSER UNE COLLECTION INTÉRESSANTE OU VOS TRÉSORS DÉNICHÉS SUR DES BROCANTES.





DES GLOBES ET DE PETITES CHÂSSES EN VERRE SURMONTENT LE « MEUBLE AUX TRÉSORS » DANS LEQUEL JEANETTE A DISPOSÉ CHANDELIERS ET BOÎTES VINTAGE.



*Parmi les collections préférées de Jeanette, celle des corsets occupe sans aucun doute une place privilégiée derrière celle pour les ailes d'ange, qu'elle recherche pratiquement partout, indépendamment de leurs dimensions et de leur couleur!*





*Des reproductions d'images sacrées voisinent avec des accessoires « profanes » et luxueux comme les chaussures anciennes ornées de perles, les corsets ou la pochette précieuse.*



DES ÉTOILES, DES AILES D'ANGE ET DES PLUMES : LES SYMBOLES DE PRÉDILECTION DE LA MAÎTRESSE DE MAISON SONT LIÉS AU RÊVE, AU CIEL ET À LA LÉGÈRETÉ.

pour son restyling. Et lorsque la nuit tombe, on va voir un film à la télé dans la chambre attenante. Même cette pièce a été décorée avec des meubles de récup', tout comme les deux chambres à coucher du troisième étage. Pour sa chambre,

Jeanette a voulu un ton bleu ciel, tandis que pour l'autre, elle a préféré utiliser une palette à base de roses. « C'est ici que dorment les enfants lorsqu'ils viennent nous voir, ou nos amis qui sont ainsi immédiatement plongés dans l'atmosphère brocante

de la maison grâce aux collections de boîtes, de carafes en verre et de cartes postales que nous avons réunies dans cette chambre », explique la maîtresse de maison, fière de sa passion et du sentiment de convivialité qui s'en dégage.



### L'idée

LE SPECTACLE DE VOTRE FILLE, LE COURS DE THÉÂTRE QUI A VU NAÎTRE UN AMOUR, OU UN BAL MASQUÉ, AU COURS DESQUELS VOUS ÉTIEZ « LES PLUS ORIGINALES » : CERTAINS COSTUMES NE PEUVENT PAS ÊTRE MIS AUX OUBLIETTES. UTILISEZ-LES PLUTÔT POUR DÉCORER UN COIN DE LA MAISON BIEN À VOUS !



Les boîtes recouvertes de tissu sont une autre des passions de Jeanette, en particulier celles qui se trouvent dans cette pièce de la maison dédiée à ses créations.



### L'idée

EN FAIT, CET ENCHEVÊTREMENT DE RESSORTS DE VOTRE VIEUX FAUTEUIL NE VOUS SEMBLE PAS SI LAID ? ALORS RÉSISTEZ À LA TENTATION DE LE RETAPISSER ET LAISSEZ BIEN EN VUE LES RESSORTS !

LES MEUBLES CHINÉS ET LES COULEURS DOUCES SONT À L'HONNEUR DANS LES CHAMBRES À COUCHER DU TROISIÈME ÉTAGE, AUTREFOIS DESTINÉES AUX ENFANTS ET AUJOURD'HUI TOUJOURS EN ATTENTE D'INVITÉS, D'AMIS DE PASSAGE OU DES « LOCATAIRES » PRÉCÉDENTS.

